
ПОЗДРАВЛЯЕМ!
В преддверии 1080 по 

сл< днего года десятой пяти
летки в городской комитет 
партии. Совет народных де 
пугач он поступают рапорты 
о трудовых достижениях 
коллективов.

В их числе - ДСУ-50. 
Коллег,тип справился с го
сударственным планом и 
социа. іистическими обяза 
тельствамп. План выполнен 
на 101,.'! процента, что со 
стаыіло 12 млн. 106 тысяч 
рублей.

Поздравляем вас, дорогие 
товарищи, с трудовой побе
дой!
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Н А Ч А Л О  Б И О Г Р А Ф И И
12 1 сентября 1978 года, ког 

да директор Краснооктябрь
ского бокситового рудоуправле
ния К. 11. Птимгенов подписы
вал приказ о начале подгото
вительных работ на Белинском 
руднике, там была голая степь 

■з единого деревца, триангуля- 
юнная точка, поставленная 

маркшейдером рудоуправления
А. II Полковым и солоичако 
вые болота.

Предстояло смонтировать эк 
скаватор ЭКГ-8 11, передвиж
ную дизель - электростанцию, 
наладить водоотлив, осветить 
зону будущего карьера.

I Іа восьмикубовых экскава 
торах наши машинисты рань
ше не работали, сборкой их не 
занимались и пришлось среди 
них искать, кто хотя бы тео
ретически был знаком с их уст
ройством. В основном это мог
ли быть молодые машинисты, 
недавно окончившие Рудисп

ков.
11 марта 1979 года начали 

перегон экскаватора. Предстоя
ло пройти своим ходом 34 ки
лометра. 13 дней длился этот 
многокилометровый поход тя
желой машины.

Вначале, пока это было воз
можным, подсоединяли кабель 
к линии электропередачи, а 
выЙДя в степь, подогнали ди 
зель электрический трактор 
ДЭТ 250 и подключились к его 
энергосистеме. Так вместе и 
«топали» до самого карьера.

Затем, по той же дороге, 
проделанной экскаватором, при
катили вагон электростанцию.

Но на этом испытания пер
вопроходцев Белинского руд 
ника не кончились. Им приш
лось стать па время слесарями 
и налаживать водоотлив, потом 
электриками и строить линию 
ілектропередачп в карьере, го 

юг,нть электрооборудование и

В яркий солнечный день, 
27 ноября 1979 года, на ме
сте будущего карьера Бе
линского рудника горняки, 
рабочие, строители, инже
нерно - технические работ
ники Краснооктябрьского 
бокситового рудоуправления 
собрались на митинг, посвя
щенный началу работ по 
разработке комплекса Бе
линского месторождения 
бокситовых руд.

В нескольких десятках 
метров от импровизирован
ной трибуны стоит мощный 
экскаватор «ЭКГ-8 П». Под 
тяжестью многотонной гро
мады гусеницы экскаватора 
глубоко вдавились в землю. 
Видать много влаги в этой 
почве и немало трудностей 
придется преодолеть горня
кам и водителям Белинского 
рудника, прежде чем бу
дут вскрыты богатства недр

скорейшего выполнения за
дания партии и правительст
ва, о перспективах разра
ботки этого месторождения.

Почетно быть первоот
крывателем, но в то же вре
мя это накладывает на нас 
особую ответственность, 
сказал машинист экскавато
ра коммунист И. И. Рога- 
ченко, которому предостав

лено почетное право начать 
разработку карьера. Усло
вия. в которых придется ра
ботать, будут нелегкими, но 
рабочие и инженерно-техни

обогатительным комбинатом 
работает и развивается Крас
нооктябрьское бокситовое 
рудоуправление. Мы вместе 
будем ковать силу и мощь 
нашей Родины.

Вашу радость разделя
ют все труженики Таранов- 
ского района, — в своей 
речи подчеркнул первый 
секретарь Тарановского рай
кома партии Н. П. Ермилов.

Щедра наша земля: в 
этом году работники сель
ского хозяйства сдали госу
дарству 1 I миллионов пудов

хлеба, на псп вырос Лпса 
конский горно - обогатитель 
ный комбинат, дающий стрл 
не железо, развивается мощ
ная база цветной металлур-

Р Е П О Р Т А Ж

І ' І Щ Ш І Е  НОВОГО РУДНИКА

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!



Т а к 
начиналось
укос училище. Таким образом, 

•/ірнгада, которую возглавил 
коммунист II II Рогаченко. по 
добралась и; комсомольцев ма 
шиши т<)іі жскаватора \ 1 
Бутенко, Н. II. Усика, Л А. 
Бутова, помощника II. В. Куна.

Г іюмоіці. были выделены 
наладчик Г II ІІІмпдт, кра
новщик II. В. Лукиш и води
тель автомашины "Урал» ком
мунист В. А. Каретников. Р у 
ководил работами механик Бе
линского рудника член КПСС 
ГІ. II Мельников, помогай 
представитель завода.

Вот это и есть те первые 
горняки, которые начинали .Бе
линский рудник.

По первые шаги были сде
ланы не на Белинском рудни
ке, а па монтажной площадке 
Козыревского карьера, где бри
гада с октября 1978 года вела 
сборку экскаватора.

Сейчас, спустя год после на 
чала, позабылись все трудно
сти, а ведь тогда ребятам при 
ходилось не сладко Па ветру, 
в мороз и холод, они часть по 
части собирали свою машину. 
А части, соответственно экска
ватору . были весьма весомыми: 
только ключ под гайки I 10 х 
I ІГ> весил пятьдесят килограм

мов, один «башмак» ходовой 
гусеницы іі К) килограммов.

Не было сварщиков. Об атом 
узнал Роман Христианович 
Мартин, бывший лучший свар 
щин рудоуправления и решил 
помочь бригаде. Вместе с мо- 
лоде.кыо он, несмотря на труд
ности, непогоду, но считаясь 
со временем, работал на сбор
ке.

Закончив с монтажом экска
ватора, ребята взялись за 
сборку передвижной дизель 
электростанции. Для этого им 
пришлось буквально вырубать 
вросший и вмерзший в землю 
вагон, долгие годы служивший 
в качестве склада у электри-

станцию для насосои, выпол 
пять самые различные иодго 
’іопнтелыіые работы.

С пуском электростанции на
чали откачивать воду. ІІепре 
рывиую вахту на этом посту 
несли II II. Герман, С. Карым 
саков, В. II Орлов.

Постепенно Белинский руд 
ник оживал.

В течение зимы 197!) года 
.монтажники мехколонны-58 
(прораб В. Г. Гришин) протя
нули ь карьеру высоковольт 
ную линию.

Появился вагончик бытовка 
<■ Культбытстроя» и рабочие 
занялись строительством вре
менной подстанции.

С конца февраля «Пром 
строй I н субподрядные орга 
низацин треста «Лисаковскруд- 
строй» начали подвозку мате 
риалов и подготовку строи 
тельной площадки.

Рабочие управления механи
зированных работ приступили к 
земляным работам, а до рож ни 
кн ДСУ-50 к строительству 
дороги.

К тому времени передовой 
десантный отряд горняков Бе 
линского пополнился новыми 
людьми. В подготовку карьера 
к началу работ включились по
мощники машинистов II. К. 
ІЦер, Г. II. ІІайба, В А. Шу- 
мовский, электрики А. 11. Ма
маев, К. А. Шубин, И. Ф. Ка 
рой, горные мастера И. М. Пу
занов и В. В. Горбачев. Созда
на партийная группа во главе 
с П. II. Мельником.

В самые трудные минуты 
всегда оказывали нам помощь 
людьми, оборудованием, буль
дозерами коллективы Козырев- 
екого и Аптского рудников, 
цеха главного механика, авто
транспортного цеха. Безотказно 
выполняли все задания кранов 
іцик II П. Читалов, водители 
тягача марки <КрАЗ» отец и 
сын Фанзели.

Сейчас предстоит выполнить 
большой объем горно-вскрыш
ных работ и горняки уверены, 
что сумеют их выполнить в 
срок.

С. КОЛОСОВ, 
начальник 

Белинского рудника.

нишей степи Об этом свиде
тельствуют и виднеющиеся 
невдалеке озера - резуль
тат откачки глубинных вод 
с места будущего карьера...

С другой стороны трибу
ны выстроились в ряд, го
товые принять первые ку
бометры породы, карьерные 
автосамосвалы ВелАЗ-
Г> К). В них водители брига
ды А. А. Кадошникова 
неоднократные победители 
социалистического соревно
вания коллектива автотранс
портного цеха Красноок
тябрьского бокситового ру
доуправления.

Играет духовой оркестр.
В руках у участников ми

тинга лозунги, флаги.
Па трибуне первый секре

тарь Лисаковского горкома 
партии Л. II. Филатов, пер
вый секретарь Тарановского 
райкома партии И. ГІ. Ер
милов, секретарь горкома 
партии К. II. Ваисов, секре
тарь парткома ЛГО Ка А. П. 
Шпак, секретарь парткома 
треста Г). В. Виндерских, 
заместитель председателя 
Лисаковского горисполкома 
Л II. Заика, директор Крас
нооктябрьского бокситового 
рудоуправления К. П. Іітим- 
геиов, управляющий трестом 
«Лисаковскрудстрой» Ю. II. 
Славян, директор Лисаков
ского автотранспортңф-о 
предприятия П. Д. Кравцов, 
главный инженер ЛГОКа 
Л С. Грабко, председатель 
Совета народных депутатов 
поселка Октябрьского К. А. 
Старупов, управляющий
Стройбанком II А. Бойко, 
директор Лисаковского орса 
М. Е. Лим и другие гости.

Митинг открывает секре
тарь парткома К Б Р У  А. II. 
Волков.

В  своей речи директор 
К Б Р У  К. II. ІІтпмгенов 
рассказал о том вкладе в 
развитие экономики респуб
лики, который внесут горня
ки рудоуправления, подгото
вив Белинский рудник к 
промышленной эксплуата
ции, о задачах, которые 
предстоит нм решить для

ческие работники Белинского 
рудника, при соответствую
щей поддержке партийной 
организации и администра
ции рудоуправления, прило
жат все свои знания и уме
ние, чтобы в срок дать Ро
дине белинскнй боксит.

От имени многотысячной 
семьи строителей поздравил 
горняков К Б Р У  с началом 
работ управляющий трестом 
К). II. Славян:

У пас с вами общая 
задача: в 1980 году ввести 
в строй действующих этот 
рудник и тем самым приба
вить к богатому урожаю, 
выращенному сельскими 
тружениками Тарановского 
района, еще один подарок - 
белпнекий боксит.

Сегодня, - сказал 
бригадир водителей БелАЗов 
коммунист А. А. Кадошни 
ков, у пас большое собы
тие начало горных работ 
на Белииском месторожде
нии. В сжатые сроки нам 
необходимо ввести в эксплу
атацию первую очередь руд
ника и отгрузить первый 
боксит Павлодарскому алю 
мииневому заводу. Большая 
роль в этом будет принадле
жать нам работникам ав
тотранспорта: в отвалы нуж
но перевезти несколько мил
лионов кубометров вскрыши. 
Освоение нового рудника - 
дело нелегкое, будет много 
трудностей. Но мы, транс
портники, заверяем партком, 
руководство рудоуправле
ния, Лисаковский горком 
партии, что приложим все 
силы и умение, чтобы спра
виться с поставленной зада
чей.

Тепло поздравил коллек
тив К Б Р У  с началом работ 
главный инженер ЛГОКа 
Л. С. Грабко:

Мы гордимся, что ря
дом с Лнсаковским горно-

гип. Хочется пожелать ново
рожденному руднику семи 
мильных шагов в наших пя
тилетках.

Первый секретарь город
ского комитета партии Л. II 
Филатов выразил уверен 
ность, что с разработкой но
вого месторождения укре
пится дружба между рабо
чим классом и сельскими 
тружениками, па чьей земле 
создается Белинский рудник. 
В результате развития про
мышленной базы улучшают
ся автодороги в районе, сеть 
электрификации, благоуст 
ранваются поселки и это, 
несомненно, приносит поль 
зу всем жителям района.

Далее он подчеркнул, что 
не случайно почетное право 
нагрузить первую машину 
породой предоставлено ком
мунисту 11. И. Рогачснко, а 
отвезти ее на отвал - чле
ну партии А. А. Кадошни- 
кову, которые своим удар
ным трудом заслужили эту 
честь.

Сегодня нужен ваш ге
роический труд, чтобы в 
кратчайший срок создать 
еще одну базу сырья для 
получения крылатого метал
ла. Поэтому правильная 
расстановка кадров решает 
многие вопросы. II конечно, 
впереди, показывая приме]) 
всем остальным, должны ид
ти коммунисты. Я уверен, 
что горняки Краснооктябрь
ского бокситового рудоун 
равления, коллектив, чьи 
слова не расходятся с де 
лом, выполнит свою задачу.

После митинга прозвучал 
сигнал экскаватора, о за
полненный ковш начальник 
рудника С. П. Колосов раз
бил традиционную бутылку 
шампанского и началась по
грузка самосвала. Началась 
большая трудная работа по 
освоению новых богатств 
недр кустапайщины.

А. ФЕД О РО В,



Как мы уже сообщали, 28 
ноября состоялась пятая го
родская отчетно-выборная 
комсомольская конференция. 
Сегодня мы публикуем от
чет.

Докладчик, первыіі секре
тарь горкома КОМСОМОЛ:] Л. 
Носуленко рассказала о рабо
те городской организации за 
прошедшие два года. Боль
шое внимание уделялось ор
ганизации различных форм 
социалистического соревнова 
пшг, трудовому воспитанию

молодежи. Интересен опыт 
организации соревновании 
комитета комсомола горно- 
обогатительного комбината.

Оно проводится по четы
рем группам цехов и индп 
шедуально. Регулярно подво
дятся итоги, поощряются по
бедители Пример в соцсорев
новании показывают ком
сомольские организации 
ЖДЦ, орса, участка сушки 
фабрики обогащения, рудни 
ка.

Эффективной формой орга 
низации труда, воспитания 
юношей и девушек, развития 
их активности являются ком
сомольско-молодежные кол
лективы. Сейчас в городе 
их создано 43 Каждый тре
тий член коллектива— удар
ник коммунистического тру
да. 26 комсомольско-моло
дежных коллективов участ
вуют в соревновании на при
зы знатных людей области. 
Гордостью городской комсо
мольской организации явля
ются коллективы В. Банду- 
ровского и В. Федорова из 
Ж Д Ц  ЛГОКа, С. Ершова 
(участок сушки обогатитель
ной- фабрики), С. Терешкова 
из Краснооктябрьокого бокси
тового рудоуправления.

Более 10 лет по почину Ба
сова «Работать без травм и 
аварий» трудится комсо
мольско-молодежный коллек 
тив имени 25 съезда КПСС
В. Якушева. Опытный на

ігатительного комбината. 
Краснооктябрьского боксито
вого рудоуправления, строи
тельного управления «Отдел- 
строй», обогатительной фаб
рики, хлебозавода. Наставник
— честь и гордость любого 
коллектива. Уважением поль 
зуются Э. Я. Риба (АТП), 
М. А. Харченко («Отделст- 
рой»), А. А. Шурыгин (РМЦ), 
Н. ГІ. Блинов (К Б Р У ) и мно
гие другие, кто по велению 
дуиги и сердца учит моло
дежь трудолюбию, мастерст

ву, воспитывает ее на герои
ческих традициях нашего ра
бочего класса.

На четвертой отчетно-вы 
борной конференции серьез
ной критике был подвергнут 
комитет комсомола треста 
«Лисаковскрудстрой», кото
рый по существу не занимал
ся наставничеством, не имел 
должной связи с постройко- 
мом. К  сожалению, отметила 
докладчик, и сегодня прихо
дится констатировать факты 
бесконтрольности со стороны 
комитета комсомола по руко
водству движением наставни
чества. В цеховых комсо
мольских организациях уп
равления механизированных 
работ, управления, «Культ- 
бытстрой», «Казмеханомон- 
таж», завода ЖБИ-3 работа 
с наставниками практически 
не ведется. В  этом году в 
рабочие коллективы города 
влилось 215 выпускников 
ГПТУ-178. Юноши и деівуш- 
іки трудятся на производстве 
всего лишь три месяца и за 
этот короткий период ими 
совершено 19 нарушении 
трудовой дисциплины. Это 
еще один факт слабой рабо
ты наставников

Л. Носуленко особое вни
мание обратила на развитие 
научно - технического твор
чества молодежи. Это движе
ние способствует ускорению 
научно - технического про
гресса, повышению научного, 
технического и обтеобплло-

ительных площадках можно 
увидеть застывший раствор, 
битый кирпич, стекло. Появ
ления прожектористов на 
стройке крайне редки.

Недостатки в работе «КГІ» 
— результат слабого руковод
ства со стороны горкома ком
сомола, комитетов комсомо 
ла треста и ГОКа. За отчет
ный перицд учеба прожекто
ристов практически не ве
лась.

Докладчик подробно рас
сказала о Ленинском зачете

«Решения 25 съезда КПСС
— в жизнь». В комсомольской 
организации отдела рабочего 
снабжения все комсомольцы 
справляются с выполнением 
личных комплексных планов 
«Учимся коммунизму, строим 
коммунизм». В ходе зачета 
в организации проведены 
конкурсы на лучшего по про
фессии, оформлен и постоян
но обновляется стенд «В  по
мощь участнику Ленинского 
зачета», большинство комсо
мольцев являются слушате
лями комсомольского круя;- 
ка политического просвеще
ния. Более 50 комсомольцев 
ударники коммунистического 
труда. Это одна из лучших 
Организаций. Но далеко не 
все комитеты комсомола лра 
вилыю используют Ленин
ский зачет как важный фак
тор индивидуальной работы 
с молодежью, позволяющей 
дойти до каждого комсомоль
ца, лучше узнать его внут
ренний мир.

Очередной, третий этап 
Ленинского зачета завершит 
в апреле 1980 года Всесоюз
ная Ленинская поверка. За
дача комсомольских органи
заций города организованно 
провести третий этап, уси
лить индивидуальную работу, 
настойчиво внедрять опыт 
'лучших организаций.

Л. Носуленко остановилась 
на вопросе организации ком
сомольского политического 
просвещения. Это важное

смотра « Каждому молодому 
труженику— среднее образо
вание». А пример есть с ко
го брать. Как отмети іа ді , 
іадчик, плодотворную рабо

ту в этом направлении пр.. 
водят комитеты комсомо п 
горно-обогатительного комби 
іната, Красіюоктябрьского 
бокситового (рудоуправления. 
На лих предприятиях стало 
традицией проведение тор 
жественных вечеров «Учеба 
и труд— рядом идут», «До 
свидания, школа». На них 
чествуются отличники учебы, 
передовики производства, 
приглашается молодежь, не 
имеющая среднего образова
ния.

Докладчик остановилась на 
вопросах воеино патриотиче
ского воспитания молодежи. 
В городе уже сложились 
определенные традиции по 
работе в этом направлении. 
Одна из действенных форм 
Всесоюзный поход по местам 
революционной, боевой и 
трудовой славы советского 
народа. За отчетный период 
было проведено 43 похода, в 
которых приняло участие 
свыше пятисот юношей и де- 
ңушек, проведено более двух
сот встреч с ветеранами вой
ны и труда, передовиками 
производства.

Большую работу проводит 
клуб «Звезда», созданный в 
профтехучилище. Горком 
комсомола неоднократно про
водил олимпиады военных 
знаний, спартакиады будуще
го воина, военизированны ■ 
спортивные игры «Орленок». 
«Зарница». Оживилась рабо
та клубов интернациональ 
ной дружбы»

Под особым контролем на 
ходится каждый молодой ра 
бочий, готовящийся к службе 
в рядах Советской Армии. 
Заботливо относятся к при 
зывной молодежи в комсо
мольских организациях фаб
рики обогащения, завода 
КПД.

НА УРОВЕНЬ НОВЫХ ЗАДАЧ

Ленинградская о б л а е т  ь. 
Строители и эксплуатационни
ки Ленинградской атомной 
электростанции имени В. И. 
Ленина с честью выполняют 
социалистические обязатель
ства, принятые на десятую 
пятилетку. В  эти дни ЛАЭС 
находится накануне большой 
события — энергетического 
пуска третьего блока. Мощ
ность станции достигнет трех 
миллионов киловатт.

На снимке: старшие инже
неры управления реактором 
третьего энергоблока Е. П. 
Коротков (слева) и С. !!. 
М итрофанов.

Фото М. Блохина и
С.. Смольского

ПО СОВЕТСКОМУ СОЮЗУ



ставник сумел сплотить во
круг себя крепкий коллектив. 
Сейчас бригада трудится и 
счет марта 19Я1 года.

Хорошо работает бригада 
водителей БелАЗ-540 из 
К Б РУ . Иосиф Рупп был 
ігрупкомсо.ргом -коллектива, 
сейчас он «тал бригадиром. 
Отличительной чертой брига
ды является инициатива в 
любых делах.

Наряду с положительными 
■сторонами,, докладчик отмети
ла недостатки. Так, за два 
года в тресте «Лиса-ковск- 
р,у|дстрой» распались девять 
ікомсомольско - молодежных 
коллективов. На 1 января
1979 года в комитете комсо
мола было утверждено 4 кол 
лектива. На сегодняшний 
день ни один из них не явля
ется комсомольско-молодеж 
ным из-за несоответствия по
ложения. Подобные случаи — 
результат бесконтрольности, 
безразличного отношения 
комсомольских организации, 
администрации к судьбе соз
данных коллективов, а это, 
естественно, приводят к сни
жению авторитета комитетов 
(Комсомола, секретарей ком 
сомольскпх организаций

В  горно - обогатительном 
комбинате создана сквозная 
Комсомольск© - молодежная 
смена. Вероятно, этому при
меру необходимо последо- 
пать комитетам комсомола 
х лебоз а вода, гормо л завод а, 
отдела рабочего снабжения 
и создать сквозную смену по 
системе «поставщик- изгото
витель— торговая фирма».

В работе с молодежью не
оценима роль наставников. 
Докладчик подробно проана
лизировала этот важный уча
сток работы. Сейчас в горо
де с молодежью работают 
346 опытных наставников. 
Интересен опыт работы со
ветов наставников горно-обо-

| вательного уровня юношей 
| и девушек. В  прошлом году 

молодыми новаторами произ
водства внесено 112 рац
предложений, 97 из которых 
внедрено с экономическим 
эффектом 43.3 тысячи руб
лей. За 10 месяцев этого го
да внедрено 102 предложе
ния.

В  привлечении молодежи 
к активной творческой (дея
тельности ведущая роль при
надлежит молодым специа
листам. Сегодня свыше четы
рехсот молодых специалистов 
работают на руководящих 
должностях, им доверено ру
ководить сменами, участками, 
цехами, обучать пионеров и 
школьников, охранять здо
ровье жителей города. Коми
тетам комсомола, советам 
молодых специалистов необ
ходимо взять на контроль 
внедрение новой техники и 
оборудования, участвовать в 
подготовке молодых рабочих 
к его обслуживанию, доби
ваться сокращения сроков 
іремонта.

«Комсомольский прожек
тор» одна из действенных 
форм участия молодежи в 
борьбе за экономию и береж
ливость. В  докладе было от
мечено, что интересно рабо
тают прожектористы цент
ральной лаборатории (секре
тарь комсомольской организа
ции В. Чупрынина), отдела 
ірабочего снабжения (секое 
тарь Л. Репникова), К Б Р У  
(секретарь Л. Дивнич). Одна
ко многие штабы и посты 
«Комсомольских прожекто
ров» не всегда настойчивы 
в укреплении трудовой, тех
нологической дисциплины, не 
создают в коллективах обста
новку нетерпимости к любой 
бесхозяйственности Напои 
мер, ни для кого не секрет, 
что строительные управления 
-города испытывают недоста
ток строительных материа
лов, а в то же время на стро-

средство в формировании 
идейной убежденности моло 
дежи. Решать эти задачи 
комсомолу помогает город
ская партийная организация. 
Партийные комитеты прояв
ляют постоянную заботу о 
качественном составе пропа
гандистов. В 43 кружках и 
семинарах пропаганду поли
тических знаний ведут глав
ные специалисты предприя
тия, 93 процента пропаган
дистов члены и кандидаты в 
члены КПСС. Особенно ин
тересно проходят занятия в 
кружке железнодорожного 
цеха Л ГОКа, где пропаган
дист начальник цеха А. Е. 
Петрушин Занятия проходят 
на высоком уровне. Слуша
тели с большим интересом 
готовят практические зада
ния, которые рекомендует 
им -пропагандист.

Однако, как отметила док
ладчик, бюро горкома ком
сомола, отдел пропаганды не
достаточно занимается -конт
ролем хода занятий, слаба 
еще связь секретарей ком
сомольских организаций с 
пропагандистами.

іКомсомольокие организа
ции должны больше уделять 
внимания общеобразователь 
ному уровню молодежи. Се
годня в городе еще свыше 
семисот молодых людей не 
имеют среднего образова
ния. В  заочной и вечерней 
школах учатся 715 юношей 
и девушек. Прошло уже 3 
месяца, но около 60 человек 
появлялись в школе всего 
лишь 2— 3 раза. К примеру, 
в управлении «Казстальмон- 
таж» из 12 записавшихся в 
Ш РМ  посещают школу толь 
ко трое, в <■ Промстрое-І» из
4 посещает один, в ПАТII 
из 17 человек регулярно по
сещают девять. Одна из глав
ных причин — недостаточная 
работа комсомольских орга
низаций по проведению

За отчетный пери >д орга
низационно окрепли школь
ные комсомольские организа
ции. Многообразнее, интерес 
нее стали работать коми геты 
комсомола школ № 2, № 1, 
Октябрьской среднем школы.

В  докладе Л. Нооуленко 
подробно рассказала о работе 
пионерских организаций, о 
производственных вожатых,
о внутрисоюзной работе.

Выступившие в прениях 
рассказали об успехах своих 
организаций, высказывали 
ряд критических замечаний, 
предложении.

Секретарь комитета ком
сомола горно обогатительно
го комбината Н. Боровских 
предложил создать Аллею 
комсомольской славы, где 
-должны быть имена передо
виков производства, лучшие 
комсомольские организации, 
результаты социалистическо
го соревнования

Секретарь комитета комсо
мола треста «Лисаковсқруд 
строіі» С. Агафонов и элек 
тромеханик фабрики обжига
В. Стуров отметили, что на 
предыдущей, четвертоіі, от
четно-выборной конференции 
была принята комплексная 
программа по коммунистиче
скому воспитанию комсо
мольцев -и молодежи города. 
Но до сих пор она еще не 
выполнена.

Конференция приняла по
становление, направленное 
на улучшение работы всей 
комсомольской организации 
города.

Были избраны члены и 
кандидаты в члены горкома 
комсомола, члены ревизион
ной комиссии, делегаты на 
областную конференцию.

В, СТРАШ НО!!.

Москва. Подчинился поле 
человека чемпион тугонлан 
кости - вольфрам. «Анато
мия» его слитка- цепь бес ко 
нечно повторяющегося рисун 
ка стройного расположения 
атомов в едином кристалле. 
Ііыилавлі'н он при температу 
ре свыше Іі) тысяч градусов 
на установке «Монокристалл», 
серию которых создали уче 
пые и инженеры СКВ 11мсти 
тута металлургии имени А. А. 
Байкова Академии наук 
СС(',І\ Прецизионное иропз 
водство тугоплавких металлов 
вышло на новый рубеж.

На снимке: автоматическая 
плазменная установка «Моно 
кристалл-ІІД-4», созданная в 
СКВ для выращивания моно
кристаллов тугоплавких ме 
таллов, сплавов и соединении, 
с использованием исходных 
материалов в пороініюобра.і 
пой форме.

Фото О. Кузьмина 
(Фотохроника Г ХСС)



Гравитационно - магнитный 
способ обогащения, который 
применяется на нашей фаб 
рике, позволяет получать 
концентрат с содержанием 
железа до -19 процентов. До 
мепные печи в стране исполь 
зуют концентрат е содержа 
пнем железа не ниже 60 проц 
Только благодаря агломера 
ционной фабрике и доменной 
печи в Караганде, построен 
ньіх специально для нашей 
руды, страна уже получила 
миллионы тонн стали ни ли 
саковскоіі руды.

Дальнейшее повышение 
содержания железа в концен
трате на десятые и даже 
сотые доли процента (что 
дает возможность увеличить 
количество извлекаемого же 
леза нз каждой тонны коп 
центрата) достигается огром
ными усилиями всего коллек
тива Лисакопского горно-обо 
гатительного комбината. Ста 
ло очевидным, что в такой 
технологии обогащения поч
ти достигнут потолок.

Получается так, что добы 
вая в карьерах руду с 39 
41 процентом железа и за
трачивая огромные средства, 
энергию, человеческий труд, 
фабрика гравитационно-маг 
нитного обогащения повы
шает содержание железа в 
концентрате всего на 9— 10 
процентов. При этом огром
ное количество его уходит в 
«хвосты».

Природа не любит отда
вать свои богатства просто 
таіК, без боя. Она требует, 
чтобы люди открывали и ре
шали ее тайны.

«Тайна» лисаковскнх 
оолитовых руд в том, что они 
не обладают магнитными 
свойствами, из-за чего и не 
поддаются испытанным до 
сих пор способам обогаще
ния.

Поэтому, когда еще строи
лась первая секция фабрики 
ГМО, ученые и инженеры 
уже работали над разреше
нием проблемы наших руд.

лектива фабрики обжиг-маг 
нитного обогащения и инже
нерно-технических работнн 
ков ЛГО Ка были годами 
борьбы за ликвидацию всех 
недоработок первого, доволь 
но-таки некачественного. 
Проекта, ибо в нем многие 
узлы оказались неработоспо
собными, годами поисков наи

лучших вариантов ее рекой 
сирукпин, годами утвержде
ния новой технологии пере 
работки лисаковекпх руд.

РЕК О Н С Т РУ К Ц И Я
 ̂ 1 октября 1979 года печь 

СВС-1 была остановлена на 
реконструкцию.

Что же будет представлять 
новый вариант печи?

Годовая производитель
ность ее возрастет почти в 2 
раза и достигнет 750 тысяч 
тонн сырой руды в год, а ча 
совая увеличится до Юн 
тонн Соответственно поднн 
мается и производство товар
ной продукции высокока 
чественного концентрата.

Реконструированная печь 
станет основой для разработ
ки проекта двух промышлен 
ных печей СВС, производи
тельностью 2 миллиона тонн 
сырой руды в год, которые 
должны быть пущены в экс
плуатацию в одиннадцатой 
(пятилетке.

Сроки, определенные Ми
нистерством черной метал
лургии для проведения рекон
струкции. предельно сжатые
— всего 6 месяцев, 1 апреля 
1980 года печь вновь должна 
начать выдавать продукцию.

Работы предстоит много. 
Фактически нужно полностью 
демонтировать старую печь 
н на ее месте строить со
вершенно новую, которая да

ны іі комитет комбината пре
дупреждал, что в подготовке 
к началу <работ есть еще мно
го недостатков и упущений. 
.Это и проблема снабжения 
стройки необходимым метал
лом, и размещение заказов 
на специализированных за
водах, и получение проектно- 
сметной документации на си

ловое электрооборудование, 
на отделение обогащения, и 
своевременное обеспечение 
чертежами, составление гра
фиков работ...

Партком обязал руководи
теле)! отделов, администра
цию фабрики обжига при
мять неотложные меры по 
их устранению

У С П ЕШ Н Ы Й  СТАРТ
Первый этан реконструк

ции печи -это демонтаж. 
Проводился он силами трудя
щихся фабрики обжиг-маг 
нитного обогащения и «Урал- 
домнаремонта». Объем ра 
бот, который они должны бы
ли закончить по графику 
комбината к 15 ноября, но 
истине был огромен. Пред
стояло вручную разобрать 
большой объем кирпичной 
кладки и каждый кирпичик 
очистить, отсортировать, про
вести земляные работы для 
подготовки 26 фундаментов 
под заливку бетоном. Рабо
чие, понимая насколько необ
ходимо для выполнения пра
вительственного задания сок
ратить сроки передачи фрон
тов для других строительных 
и монтажных организаций, 
справились с разборкой кир
пича за 20 дней. 12 ноября, 
на три дня раньше срока, 
дали возможность монтажни
кам «Казстальмонтажа» на
чать свои работы.

По графику, составленно
му комбинатом, «Промст- 
рой-І» должен был 1 ноября 
начать реконструкцию старых 
фундаментов и строительство 
новых и закончить их 20 
ноября.

За это время из 26 фунда
ментов было забетонировано 
3 и сделана подливка на че

тырех старых фундаментах.
15 ноября на оперативном 

заседании штаба городского 
комитета партии на реконст
рукции печи прораб «Пром- 
строя-І» А. Н. Папертный 
оправдался тем, что куратор 
не разрешил начать бетони
рование, так как размеры 
котлованов под фундаменты, 
вырытые рабочими ЛГОКа, 
не соответствовали чертежам. 
Такое же повторилось и со 
следующим рядом фундамен
тов, когда куратор только 1Л 
ноября, после дополпитель . 
ных земляных работ, разре
шил рабочим «Промстроя-1» 
приступить к бетонированию.

Это говорит о недостаточно 
ответственном отношении ра
ботников комбината к прове
дению подготовительных ра
бот, так как из-за этого весь 
самоотверженный труд рабо 
чих, каждая сэкономленная 
ими «ш ута  на демонтаже 
пропали даром.

С другой стороны, А Н. 
Папертный на этом совеща
нии обещал к 16 ноября за
кончить бетонные работы на 
пяти фундаментах.

Слово свое он не сдержал.
На следующем совещании 

штаба, 22 ноября 1979 года, 
А. Н. Папертному было дано 
задание 29 ноября закончить 
3 фундамента по ряду «К», 
а к 28 все остальные.

27 ноября не были закон

тельному комбинату.
Об этом говорит и тот 

факт, что второй вариант 
.графика, расчитанный на 
пуск печи к 1 апреля и сос
тавленный по настоятельно
му требованию обогатителей, 
до сих пор не подписан ни од
ним подрядным управлением.

Строителей можно в неко

тором смысле понять: из 3 
.миллиона рублей, запланиро
ванных Л ГОКом на капиталь
ное строительство в 1980 го
ду, половину надо будет ос
воить в первом .квартале на 
печи СВС. Такие сжатые сро
ки строительства неизбежно 
приведут к необходимости 
одновременно^ .работы на 
объекте не десятков, а сотен 
людей, что создает дополни 
тельные трудности и потре
бует строжайшего соблюде
ния графика, к чему наши 
строители, надо прямо гово
рить, не совсем подготовле
ны.

Выяснилось, что необходи
мые чертежи Лисаковскпй 
ГО К выдал подрядчикам 
только в октябре. Заявки же 
на обеспечение строек мате
риалами принимаются до 1 
сентября. Поэтому вся тя
жесть но своевременному 
снабжению, в особенности 
металлом, приходится на 
комбинат. Лишь цри этом 
условии строители могли бы 
согласиться со сроками, ко
торые предъявляет горно- 
обогатительный комбинат.
С Е Р Ь Е З Н Ы Й  РА ЗГО ВО Р 
КО М М УНИ СТО В ЛГОКа

19 ноября 1979 .года сос
тоялось партийное собранно 
управления Лисаковского 
горно-обогатительного ,комби
ната по вопросам реконст-

КО РП У Н КТ  «ЛИСАКОВСКО Й НОВИ» Н А  РЕКО Н С Т РУ КЦ И И  П ЕЧИ  СВС

Н У Ж Н А  Ч Е Т К А Я  С О Г Л А С О В А Н Н О С Т Ь



же по габаритам не совпади 
ет со старой и дли нее необ
ходимо подготовить новые 
фундаменты, переделать ста
рые, перенести теплотрассу, 
организовать строительство 
вентиляторной станции и 
поста силового управления 
(ГІСУ-65) и так далее.

Администрация ЛГОКа, 
партийная, профсоюзная и 
комсомольская организации 
еще до начала реконструк
ции провели большую оргаии 
заторсқую и политико-воспи 
тательную работу в коллекти
ве. Еженедельно проходили 
совещании главных специа
листов управления, проводи
лись собрания, создан пар 
тийно-хозяйственный штаб 
по проверке и контролю ка 
чества работ, специальные 
'посты, возглавляемые на 
'чалыищами смен.

Инженерно - техническими 
работниками комбината был 
составлен Общий график ра 
бот по реконструкции с та 
іішм расчетом, что 15 марта 
печь можно будет поставить 
на сушку, затем на прогрева 
ние, а 1 апреля начать экс- 
/нл.уатацню

Надо сказать, что два меся 
ца назад начальники отделов 
и руководители Лисаковско 
го ГОКа, ответственные за 
работы на печи, были наст 
роены оптимистично. Они вы 
ражали уверенность, что 
смогут вовремя решить все 
вопросы подготовки и прове 
дения реконструкции.

Несмотря на это, партий

Хорошо потрудились кол
лективы смей фабрики об 
жипмагшшюго обогащения 
Л. Ф Апаркина и В. С. Те 
ірещенко.

Ремонтники первого участ
ка «Уралдомнаремонта», (на 
чальник А. II. Мельников, 
прораб Ю. А. Бабенко) на 
10 дней іраньше графика за
кончили демонтаж печи. 
Особенно отличились брига
ды В. И. ПІульца, И. II. Мед
ведева, В. П. Кннженко.

Не снижая взятого с пер
вых дней трудового накала, 
.приступили к монтажу строп 
тели «Казетальмонтажа». 
Работая в три смены, они вы 
полняют задания со значи 
тельным опережением .графи 
«а.

Успешное начало по рекой 
струкции может -быть и мог 
ло бы послужить опраидани 
ем для оптимизма и не кото 
рой самоуспокоенности от 
дельных .работников ЛГОКа, 
если бы в течение работы на 
'поверхности не всплыли...

П Ғ .РВЫ Е Н ЕУ В Я З К И
Еще при составлении пла

на реконструкции печи стало 
ясно, что беа подрядчиков не 
обойтись. В работах на стро 
ительстве повой печи долж 
ны будут принять участие бо
лее 10 организаций. Выло ре 
итено оказать максимальную 
помощь тресту, как в людях, 
так и в выполнении некото 
рых работ. Тем не менее, на 
долю строителей приходится 
'большой объем р̂абот.

П ЕЧЬ СВС-І.
Было решено построить 

опытно-промышленную печь 
ступенчато взвешенного слоя 
(СВС) для магнетизирующе
го обжига наших руд. В ос 
нову проекта была заложена 
эксперементальная печь за
вода «Сибэлектросталь» про
изводительностью 175 тони 
в сутки.

В  декабре 197 1 года Лиса 
ковск праздновал пуск в 
эксплуатацию первой в мире 
опытно-промышленной печи 
СВС. Количество железа в 
концентрате, полученном об- 
жигнмагнитным способом, 
могло повышаться до 60 и 
более процентов.

С этого дня определился 
новый путь в развитии Лиса 
ковоксго горно-обогатитель 
ного комбината.

Пять лет эксплуатации пе
чи показали достаточную на
дежность технологии при пе
реработке всех сортов руд 
Лисаковского месторождения

За этот период лереработ 
ка руды на печи СВС вырос 
ла со 141 тысячи тонн в год 
до 383 тысяч, а производи 
тельность с 51,4 тонны в час 
до 61,8. Содержание железа 
в концентрате в 1978 году до 
етигло 62,2 проц. Одновре
менно увеличилось и извле
чение железа из руды в коп 
центрат с 55,5 проц. до 71,7 
(проц.

Но «чудо— печка» прояви
ла строптивый характер 
Минувшие пять лет для кол-
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чены работы на 16 фундамен 
•тах из 26.

Это уже говорит о темпах 
и стиле работы, с которы
ми «Промстрой I» приступил 
к реконструкции -печи

Итак, график строительства 
фундаментов сорван. Виною 
этого стало не только недоб 
іросовестное отношение от
дельных людей и плохое 
снабжение нужными стройма 
териалами (цементом), но и 
несогласованность между за 
казчиком и 'исполнителем.

Впрочем, история с фунда 
ментами—это частный слу
чай. Несогласованность ока 
залась гораздо глубже, что 
и выяснилось при рассмотре
нии сетевого графика, чей 
анализ проводился на сове 
іцании у главного инженера 
треста <■ Лчісаковскр'удстрой » 
В. II. Дронова.

Строители дали спецпалис 
там, составляющим научно 
обоснованный сетевой гра 
фик, такие исходные данные 
о своих «возможностях», 
что пуск печи после всех 
подсчетов должен был бы со 
стояться... в октябре 1980 
'года.

Иными словами, руководи 
тели треста и других субпод
рядных организаций (исклю
чение « Каэстальмон гаж») 
отнеслись к работам по ре 
конструкции печи не как к 
первостепенной задаче, а как 
к вспомогательным работам, 
которые они собираются вы
полнить в порядке «помощи» 
Лисаковскому горно-обогати

рукцнн печи СВС, на которое 
были приглашены ведущие 
специалисты комбината, на
чальники отделов, непосред
ственные руководители ра
бот.

На собрании коммунисты 
подвергли резкой критике 
самоуспокоенное и чересчур 
оптимистическое отношение 
некоторых руководителей, от
вечающих за реконструкцию 
печи СВС, из-за которого, не
смотря на вполне достаточ
ный период времени для 
.подготовки, объект до сих 
пор не обеспечен металлом, 
кабельной продукцией, трубо
проводной аппаратурой, элек
трическим силовым оборудо
ванием и осветительной ар 
матурой. Не составлен гра 
фик поступления заказов но 
изготовлению нестандартного 
оборудования на РМЦ.

Коммунисты выявили узкие 
места в ходе реконструкции 
на данном этапе, приняли 
конкретные решения, опре
делили ответственных лиц 
за их выполнение. Они выра 
лили уверенность, что при 
мобилизации имеющихся сил 
и ресурсов горно-обогатитель 
ного комбината, правильной 
организации работ можно ны 
полнить правительственное 
задание и закончить ре,копе г 
рукцию печи СВС к 1 апреля 
1980 года

Хотелось бы, чтобы у ком 
мунистов треста «Ллсаког.ск 
рудстрой» тоже состоялся 
такой разговор

А. Л У КЬЯ Н ЧИ КО В .

УВЕРЕННОЙ 
ПОСТУПЬЮ

Итоги ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС, на котором е большой 
речью выступил Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев, работа сессии Верховного 
Совета СССР привлекают при
стальное внимание зарубежной 
общественности и прессы. Меж
дународные органы массовой ин
формации отмечают, что, высту
пая на Пленуме, Л. И. Брежнев

дал глуоокип анализ развития 
советской экономики за истек
шие годы пятилетки и актуаль
ных проблем, которые предстоит 
решать в 1980 году и в последую
щие годы.

Выступая на Пленуме ЦК 
КПСС, Л. И. Брежнев привел 
яркие и убедительные факты, 
свидетельствующие об огромном 
размахе созидательной деятель 
пости советского народа, об его 
успехах в различных областях 
социалистического и коммунисти
ческого строительства, пишет че

хословацкая «Руде право». I! 
этих успехах заложена хорошая 
основа для решения тех крупных 
и сложных народнохозяйствен 
пых задач, которые ныне стоят 
перед Страной Советов, уверенно 
идущей по пути строительства 
материально-технической базы 
коммунизма. Пленум ЦК КПСС 
особо подчеркнул важность новы 
шення производительности тру
да. дальнейшего совершенство
вания планирования и уиравле 
ПІІЯ экономикой.

В своей речи на Пленуме ЦК

КПСС руководитель КПСС и Со 
ветского государства указал, что
1980 год завершающий год де 
сятой пятилетки будет прев 
ращен в год ударной работы», 
пишет «Вашингтон пост», отме- 
мечая, что Пленум принял 
«серьезное и обстоятельное поста 
повление о проектах Государсі 
венного плана экономического и 
социального развитии СССР и Го 
сударствеиного бюджета СССР 
на 1980 год», американское ин
формационное агенство АП под
черкивает, что за четыре года

нынешней пятилетки в Совет
ском Союзе построено свыше 420 
миллионов квадратных метров 
жилья, более чем на 13 процентов 
выросли реальные доходы на ду
шу населения. Вместе с тем, пи 
шет другое американское агеи 
е т во ЮПИ. и па Пленуме ЦК 
КПСС, и на сессии Верховного 
Совета СССР прозвучала и острая 
критика еще существующих не
достатков.

(ТАСС)



Р Е Ш Е Н И Е
исполнительного комитета Лисаковского городского 

Совета народных депутатов

г. Л И С А КО ВС К  №301 от 22 ноября 1979 г.

О реализации постановления Совета Министров 
Каз. ССР № 383 от 11 октября 1979 года «О до 
полнительных мерах по борьбе с бешенством жи
вотных».

В целях усиления мер 
борьбы с бешенством живот
ных и заболеваемости насе
ления заразными кожными 
заболеваниями. руководст
вуясь постановлением Сове
та Министров Казахской 
ССР от I I  октября 1979 го
да № 383 «О дополнитель
ных мерах по борьбе с бе
шенством животных», распо
ряжением исполкома Куста- 
наііского областного Совета 
народных депутатов №723-р 
от 17 ноября 1978 года по 
данному вопросу, исполком 
городского Совета народных 
депутатов РЕШ И Л :

1! первом квартале 1980 
года провести на территории 
г. Лнсаковска обязательную 
санитарно ветеринарную 
обработку и регистрацию 
всех собак с выдачей вла
дельцам номерных знаков. 
Вновь приобретенные собаки 
подлежат регистрации в 10- 
ти дневный срок, а щенки- 
по истечении месячного воз
раста. Проведение ветери- 
нарно - санитарной обработ
ки н регистрации собак 
возложить на городскую ве
теринарную станцию.

Установить, что все вла
дельцы собак должны со
держать последних в усло
виях, исключающих возмож
ность их побега и нанесе
ния укусов людям:

о заболеваниях, паде
же собак и кошек, покусах 
ими людей немедленно со
общить в городскую ветери
нарную станцию:

выводить собак на про
гулку в открытые дворы, на 
улицу н другие места обще
го пользования только в 
намордниках, на коротком 
прочном поводке и в сопро- 

приіш пяпоглых:

людей, и не прошедшие 
специальную регистрацию 
после ветеринарного обсле-" 
дования на бешенство, под
лежат ликвидации.

Запретить гражданам и 
руководителям организа
ций:

- содержать собак и ко
шек в местах общего поль
зования (кухне, коридорах, 
на лестничных клетках), на 
территории предприятий, 
школ, лечебных и детских 
учреждений, кроме стороже
вых собак по охране объек
тов с материальными цен
ностями;

продажу, покупку со
бак и кошек без ветеринар
ных свидетельств.

Обязать жилищно ком
мунальные отделы треста 
« Л исаковскрудстрой», гор
но обогатительного комби 
ната, п. Октябрьский орга
низовать бригады по отлову 
и ликвидации бродячих со
бак и кошек, а также собак, 
не прошедших ветеринарно
санитарную обработку и ре
гистрацию.

Поручить городской вете 
ринарной станции проводить 
изъятие больных и подозре
ваемых в заболевании бе
шенством собак и кошек.

Обязать городской отдел 
внутренних дел, жилищно- 
коммунальные отделы со
ставлять акты на владель
цев животных, уклоняющих
ся от ветерипарносанитар 
ной обработки, регистрации 
и нарушающих правила их 
содержания. Представлять 
эти акты па рассмотрение 
административной комиссии 
городского Совета народных 
депутатов.

Принять к сведению, ито

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
М О С К В А

5 декабря, среда. 8.00 - 
"Время». 8.10 - Утренняя 
гимнастика. 9.05 - «Твор
чество юных». 9.40 «Ка 
мертон». 1-я серия. 10.15 -
« Клуб кинопутешествий». 
I I .-45 Пост заслуженная 
артистка Р С Ф С Р  Г. Кали
нина I 1.00 - Новости. 
1 1.20 Программа доку
ментальных телефильмов.
15.10 «Звездочет*. 15.55 

«Русская речь». 16.25 
Концерт хора г. Ганно

вера (Ф Р Г ). 17.00 «От
зовитесь, горнисты». 17.30 

«Сельская кооперация».
18.00 «Веселые нотки».
18.30 Программа доку
ментальных фильмов о вре 
де алкоголизма. 19.00 
Концерт. 19.20 — «Камер
тон». 2-я серия. 20.30 — 
«Время». 21.05 — Большой 
симфонический оркестр 
Центрального телевидения и 
Всесоюзного радио па фе
стивале советской музыки в 
Сибири. В перерыве (21.45)

«Сегодня в мире».
6 декабря, четверг. 8.00 

«Время». 8.10 — Утренняя 
гимнастика. 9.05 — «Отзо 
витесь, горнисты». 9.35 - 
«Камертон». 2-я серия. 10. 15

Концерт. I 1.30 - - Лите
ратурные чтения. И. Бунин.
• Рассказы». 1 1.00 Но
вости. I 1.20 «И станут 
зерна хлебом». Докумен
тальный телефильм. 15.30 

«Чему и как учат в 
ПТУ». 10.00 «Шахмат
ная школа». 10.30 «Учи
телю урок музыки». 17.30 

«Ленинский университет 
миллионов». 18.00 -- «В 
каждом рисунке -- солнце».
18.15 «Сегодня в мире».
18.30 «Подвиг». 19.00 - 
Программа телевидения 
Финляндии. 20.30 «Вре
мя». 21.05 - К  Междуна
родному году ребенка. 21.50

«Сегодня в мире». 22.05 
Выступление оркестра 

под управлением П. Овсяп-
цііііт,ва.

Балтики •>. Художественный 
фильм. 20.30 — «Время»,
21.05 - «А ну-ка, девуш
ки». В перерыве (21.15) - 
«Сегодня в мире».

8 декабря, суббота. 8.00
«Время». 8. 10 — Утрен

няя гимнастика. 9.05 
«АБВГДейка». 9.35 - «Для 
вас, родители». 10.05 - 
«Больше хороших товаров».
10.35 - О музее-усадьбе 
«Поленово». 11.00 — «Ут 
репияя почта». 11.30 — 
«Круг чтения». 12.15 
«Спортлото». 12.30 «Здо
ровье». 13.15 «Олимпиа
да-80». 1 1.00 — «Сегодня 
в мире». 14.20 — Мульт
фильм. 1 4.40 —- «Это вы 
можете». 15.25 — «Совет
ский Союз глазами зарубеж
ных гостей». 15.40 — «Ва
тага «Семь ветров». Исто
рия 4-я. «Тарахтелка».
16.25 «Очевидное-неве-
роятное». 17.25 — Концерт.
18.10 Беседа политиче
ского обозревателя «Прав
ды» Ю. А. Жукова. 18.55 — 
«Вокруг смеха». Вечер юмо
ра в концертной студии Ос
танкино. 20.30 «Время».
21.05 - Романсы и стихи в 
исполнении заслуженного 
артиста Р С Ф С Р  А. Покров
ского. 22.10 Чемпионат 
мира по спортивной гимна
стике. Мужчины. 22.45 -
I Іовости.

9 декабря, воскресенье.
8.00 — «Время». 8.40 - 
«На зарядку, становись».
9.00 «Будильник». 9.30

- «Служу Советскому Сою
зу». 10.30 — В гостях у 
сказки. «Умные вещи». Х у 
дожественный телефильм. 
1-я серия. 11.50 — «Волж
ский сувенир». 12.00 — 
«Сельский час». 13.00 - 
«Музыкальный киоск». 13.30

«Не от мира сего». 
Фильм - спектакль Москов
ского драматического теат 
ра на Малой Бронной. 15.35

Премьера документально
го телефильма «Урок Саши 
Ковалева». 16.20 — «Клуб 
і.-чіі., путешествий». 17.2^

Учебное телевидение. 17.15 
Реклама. 17.30 - Ле

нинский университет мил
лионов. 18.00 «Где же 
вы, друзья - однополчане?».
18.25 «Поет Евгений
Иванов». 18.15 «Казах
стан » На казахском языке.
19.10 «Казахстан». 19.30 

Показывает • Казахтеле-
фильм». 20.00 Концерт.
20.30 — «Время». 21.05 
«Без права на ошибку» Ху 
дожественный фильм.

7 декабря, пятница. 16.35 
Учебное телевидение. 

17.20 Реклама. 17. І5 
«Этюд». Документальный 
телефильм. 17.55 — Кон
церт. 18.20 — «Ауыл от- 
тары». 18.45 — «Казах
стан». На русском языке.
19.10 — «Казахстан». 19.30, 

Концерт артистов Боль
шого театра Союза ССР.
20.30 — «Время». 21.05 
«Прошу слова». Художест
венный фильм. 1-я серия.

8 декабря, суббота. На рус
ском и казахском языках.
12.00 - «Онерге канат как- 
кандар» (каз.). 12.25 
«Экран -- детям». 12.50 — 
«Школа патриотов-. 13.20 

«Последняя охота». Ко
роткометражный художест
венный телефильм. 14.00 — 
«Я русский бы выучил».
15.30 - Документальный 
телефильм. На русском язы
ке. 14.55 «Экран - де
тям». 15.50 — Музыкаль
ный телефильм. 1 6.50 
Концерт. 17.05 -  Показы
вает «Казахтелефильм».
17.35 — «Прошу слова». 
Художественный фильм. 2-я 
серия. 18.45 — «Казахстан». 
На казахском языке. 19.10

«Казахстан». 19.30 
«Экран — детям». 19.45 - 
«Салем». Концерт по заяв
кам телезрителей. 20.30 
«Время». 21.05 — «Про
щай, моя сказка». Спек 
такль театра юного зрителя.

9 декабря, воскресенье. На 
казахском и русском язы
ках. 1 1.00 Встреча с 
юными телезрителями. Пе
редача Семипалатинской 
студии телевидения. I I  35



сооаки и другие жи
вотные, покусавшие людей, 
подлежат немедленной до
ставке в ветеринарную стан
цию для осмотра, прививки 
и гарантирования на 10 
дней;

и случае падежа сооа 
пи сдать паспорт и удосто
верение по месту регистра 
ции;

собаки и кошки, неза
висимо от их породы, при
надлежности и назначения, 
находящиеся без надзора на 
улицах, рынках, в скверах и 
других общественных ме
стах, (читаются бродячими:

— собаки, покусавшие

Зам. председателя исполко
ма городского Совета 
народных депутатов

А. ЗА И КА .

постановлением Совета Ми 
нистров Казахской С С Р от
I I октября 1979 года № 383 
установлена выплата денеж 
ного вознаграждения за 
счет отчислений от страхо
вых платежей на предупро 
дителыіые мероп])Иятня за 
каждую уничтоженную бро
дячую собаку 1 рубль 
Л0 копеек и бродячую кош
ку 75 копеек, независи
мо от стоимости сданной 
шкуры животного.

Контроль за выполнением 
настоящего решения возло
жить на горсанэпидстанцию, 
городскую ветеринарную
станцию и городскоіі отдел 
внутренних дел.

Секретарь исполкома 
городского Совета 
народных депутатов

А. Б О ГА Ч ЕВА .

7 декабря, пятница, о.00
«Время». 8 10 Утренняя 
гимнастика. 9.05 «Книга 
в твоей жизни». 9.50 
« Делай с нами, делай как 
мы, делай лучше пас». 10.50 

Играет народный артист 
РС Ф С Р  Докшпцер. I I 00 
Новости. 1 1.120 «По Си
бири н Дальнему Востоку».
15.15 «Рассказы о ху
дожниках». 15. 15 Ребя
там о зверятах. 16.15 
Москва и москвичи. 16.15 
Выступление заслуженно
го коллектива Латвийской 
ССР мужского хора «Дзис- 
донис».' 1-1.25 Встреча 
юнкоров телестудии <■ Орле
нок» с Героем Советского 
Союза А. В. Ляппдзевским.
18.15 -- «Сегодня в мире».
18.30 Концерт советской 
песни. 18.50 — «Депутат

Мультфильм. I ЛЗО «м еж 
дународная панорама». 18.15 

«1Іесня-79». 19.00 
«Тень», Художественный 
фильм. 20.30 «Время».
21.05 Чемпионат мира по 
спортивной гимнастике. Жен 
щиіп.і. 22.35 Концерт.
28.05 Новости.

А Л М А - А Т А

5 декабря, среда. На русском 
языке. 19.10 «Казах 
стан». 19.30 «Экран 
детям». 19.-15 — «Рабочая 
педеля». «Эффективность. В 
чем она?». 20.15 - «Поло
вецкие пляски». Фильм-кон 
церт. 20.30 — «Время».
21.05 По страницам пе
редачи «С песней по жизни».

6 декабря, четверг. На 
русском языке. 16.35 -

«Экран детям». 12.00 
«Чудеса на полчаса-. 12.10 

«Ч П ІІ» . Короткометраж 
ный телефильм. 13.05 
Встреча с лауреатом Госпре 
мин СССР и Казахской ССР 
Джубаиом Молдага лиевым. 
М .20 — «Тихая невестка». 
Художесівенный телефильм 
На казахском языке. 15.20

• Клуб киногіутешест 
вий». 16.05 «Дпдар •
1 6. 16 Художественный
телефильм. 17.35 «Меж 
дународная панорама». 18.00 

О музыке и музыкантах
18.35 «Алтыбакап». На 
русском языке. 19.10 
«Экран -- детям». 20.00 
Играет Государственный сим 
фонический оркестр Казах 
ской ССР. 20.30 — «Вре
мя». 21.05 — «Доверне<. 
Художественный фильм.

НАМ  О Т ВЕЧ А Ю Т

РАБОТА БУДЕТ 
ПРОДОЛЖЕНА

В статье -Домовый коми 
тет» критиковалась работа 
орса по благоустройству. В  
ответ на критические заме
чания мы получили письмо. 
Вот что сообщает начальник 
отдела рабочего снабжения 
М. Л им:

«Коллектив постоянно ра
ботает на закрепленном уча- 
сіке в первом микрорайоне: 
осуществляет посадку де
ревьев и кустарников, изго
товил и установил ограду. 
Однако малые архитектур
ные формы ОРС не сделал, 
так как цеха заказ на изго
товление железобетонных 
конструкций и конструкций 
из железа в 1979 году не 
приняли из-за отсутствия 
материалов. Работа по бла
гоустройству будет продол- 
11,сна в 1980 году».

НЕДОДЕЛКИ 
УСТРАНЕНЫ

В редакцию пришло пись
мо. Вот что пишут жильцы 
дома № 16  пятого микро
района Р. Митина н Р. Фн 
липа: «Мы живем в новом 
доме год, а душ в ванной 
до сих пор не установлен.
I Іеоднократно связывались 
мы с начальником Ж  КО 
комбината, домоуправлени
ем, с главным инженером 
«Сантехмонтажа», работни
ки которого сдали дом с не
доделками. По все безре
зультатно».

Мы попросили прокоммен
тировать это письмо началь
ника «Сантехмонтажа» К. 
Бабикова: «Письмо обсуж
дено на собрании жилищно
го участка. Претензии жиль
цов признаны правильными. 
В настоящее время недодел 
кп устранены, виновные в 
волоките наказаны. Админи
страция управления прино
си! извинения жильцам».

К  С ВЕД ЕН И Ю  С Л УШ А  
Т ЕЛ ЕИ  РЕД А КТ О РО В  
С Т ЕН Н Ы Х  ГА З Е Т  И 

Р А Б К О РО В

Очередное занятие школы 
состоится 6 декабря в 18 
часов на первом этаже до
ма №  19 первого микрорай
она в кабинете экономиче
ского образования ЛГОКа.

Р е д а к т о р

В К И ПОТЕ.

6 — 7 — 8 — 9 декабря 
смотрите новую цветную ки
нокомедию «Суета сует».

Автор сценария — Эмиль 
Брагинский.

Режиссер-постановщик 
Алла Сурикова.

В ролях: Галина Поль
ских, Фрунзе Мкртчян, Лео
нид Куравлев, Анна Варпа 
ховская.

К  С ВЕД ЕН И Ю  Ч Л ЕН О В 
Л И ТЕРА ТУРН О ГО  

К Р У Ж К А
Очередное занятие кружка 

состоится 6 декабря в поме
щении редакции газеты (1 
мкр., д. 19, 2 этане) в 18.30.

Приглашаются веч* желаю
щие. * * *

Руднеиский индустриаль
ный институт объявляет кон
курс па замещение вакант-

В. А. К О Ш Е Л Е В

I ТРЕ «ИСКРА»

Сюжет этой житейской 
истории довольно прост. От 
работника ЗАГСа Марии 
Петровны уходит муж. но 
беспокойство за судьбу до
чери, осознание ответствен 
мости за ее будущее, вновь 
соединяет этих добрых и 
любящих друг друга люден. 
«Мосфильм». Сеансы: 13-15 
17 19-21 час.

ных должностей: преподана 
телей но курсу высшая ма 
тематика. Срок подачи заяв
ления на конкурс — один 
месяц со дня опубликования 
Заявление и документы сог 
гласно Положения о кон
курсе направлять по адре 
су: 459120, г. Рудный, Ку- 
станайской области, у'л. 50 
лет Октября, 38. Руднен 
ский индустриальный пнетн 
тут.

тш ш ш  сэдепэ


